



HOY ADÁN AUGUSTO LÓPEZ PRESENTARÁ PROYECTO: AMLO
 ‘Consulta’ sobre mantener Ejército en
 calles, en enero; INE no participará. **PÁG. 28**



APOYO. Mario Delgado, presidente nacional de Morena, ayer, en conferencia de prensa.

HOY SE DARÁN LOS DETALLES

Consulta sobre FFAA la harán Segob y Morena, avisa Delgado

No se le encargará al INE “porque nos va a pedir muchísimo dinero, viáticos, viajes al extranjero...”, asegura AMLO

El líder morenista acusa a la oposición de “lucrar con la violencia y el dolor”

VÍCTOR CHÁVEZ
 vchavez@elfinanciero.com.mx

DIANA BENÍTEZ
 dbenitez@elfinanciero.com.mx

La consulta ciudadana propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador para determinar si se mantiene al Ejército en tareas

de seguridad pública hasta 2028 la realizarán la Secretaría de Gobernación y el partido Morena, no el INE, informó el dirigente nacional morenista, Mario Delgado.

“Este ejercicio se puede hacer a través de la Secretaría de Gobernación. La Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, en el artículo 27, señala cuáles son las facultades de la Secretaría y una de ellas es contribuir al fortalecimiento de las instituciones democráticas, promover la formación cívica y la participación ciudadana, salvo en materia electoral”, explicó.

Indicó que “en este marco jurídico es como se haría el ejercicio que está planteando el Presidente y que este martes conoceremos de parte del secretario de Gobernación, Adán López”.

“El Presidente tiene todo el respaldo de todo nuestro movimiento para ayudar a que la gente se entere y participe en este ejercicio”, insistió.

Acusó que “es claramente una mentira lo que está diciendo el señor Santiago Creel; lo ha dicho siempre el Presidente, que la hipocresía es la verdadera doctrina de la derecha y

los conservadores. Y es mucha hipocresía que desde la Cámara de Diputados se opongan a que el Ejército contribuya al fortalecimiento de la Guardia Nacional y, por otro lado, en los estados que gobiernan solicitan de manera permanente la presencia de la Guardia Nacional”.

Recriminó también que es necesario “que el pueblo de México se entere cómo está actuando la oposición, que en el fondo no quisieran que se lograra la paz y tranquilidad de todas y todos los mexicanos; quieren lucrar con el dolor de las personas, al negarle al Ejército mexicano la posibilidad de que siga fortaleciendo a la Guardia Nacional”.

Por su parte, en la conferencia mañanera, el presidente Andrés Manuel López Obrador anticipó también que, este martes, la Secretaría de Gobernación presentará la propuesta de consulta alterna para tener la opinión de la ciudadanía, y quizás incidir en la de los legisladores.

“Estoy seguro que la gente va a apoyar, entonces esto puede llevar a que los legisladores cambien de parecer, que tengan capacidad de rectificar”, estimó.

También explicó que será un ejercicio ajeno a la consulta popular establecida en la Constitución, pues ésta determina que debe ser organizada por parte del INE y no permite consultar acciones de seguridad ni integración de las Fuerzas Armadas.

“No se le va a llamar consulta, porque tiene que buscarse el marco legal apropiado, tampoco queremos que participe el INE, porque nos va a pedir muchísimo dinero, viáticos, desgaste, viajes al extranjero para ir a ver cómo llevan a cabo las consultas en otras partes”, criticó.

“No, así no, saldría carísimo, vamos a buscar la forma de que no se gaste, que todos ayudemos”, indicó, y planteó que gobiernos estatales, municipales u organizaciones también ayuden.

Ante la acusación de Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, respecto de que su consulta era una “presión social” al Legislativo, afirmó que no iba a polemizar con el panista: “Safo”, expresó.

“Como es un asunto tan importante, porque de eso depende la seguridad de la gente, sé que lo mejor es preguntarle a la gente; porque los senadores del PAN no les consultan a los ciudadanos ni a sus militantes. ¿Entonces cómo son representantes populares? ¿O es que va a predominar más la política partidista o los sentimientos de la gente?”, cuestionó.

FOCOS

La crítica. El panista Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, llamó a López Obrador a no incurrir en “falsos debates”, sobre la propuesta de ampliar la acción de las Fuerzas Armadas en seguridad pública.

El reclamo. Además, Creel Miranda le reprochó al Presidente que la propuesta de hacer una consulta ciudadana al respecto es una manera de presionar socialmente a las y los legisladores para lograr su aprobación.

“Estoy seguro que la gente va a apoyar y esto puede llevar a que los legisladores cambien de parecer”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
 Presidente de México

“El Presidente tiene todo el respaldo de nuestro movimiento para ayudar a que la gente se entere”

MARIO DELGADO
 Líder nacional de Morena